
E i n i g e s
über
Joh. Christoph. Friedr. GutsMuths.

In einem Briefe an einen Freund.

Ehrer Freund,

Sie fragten mich, wessen Bildniß ich dem zweyten Hefte meiner moralischen Gemälde beyfügen würde. Für dieß Mal war es mein Wunsch, der Jugend einen Schriftsteller vorzuführen, dessen Werke vorzüglich einen merklichen Einfluß auf die physische Erziehung hatten, und meine Wahl fiel auf meinen Freund GutsMuths, Lehrer an der Erziehungsanstalt zu Schneepsenthal. Sie kennen seine Schriften und Verdienste, und werden gewiß meine Wahl billigen. Da es Ihnen immer Vergnügen macht, etwas Näheres über die Lebensumstände solcher Männer zu erfahren: so glaube ich Ihren Wünschen zuvorzukommen, wenn ich Ihnen einige biographische Nachrichten, GutsMuths betreffend, mittheile. Sie werden Ihnen um so angenehmer seyn, da ich Ihnen die Versicherung geben kann, daß sie durchaus historisch richtig und wahr sind.

Johann Christoph Friedrich GutsMuths wurde den 9ten August 1759 zu Quedlinburg geboren. Ihm schenkte der Himmel das schöne Glück,